

¿DEMOCRACIA O IMPERIALISMO?

¿La política yanqui en el lejano Oriente puede dar el mismo resultado que la política británica en Alemania: los E.E.U.U. han afilado cuchillo para su mismo pezcuezo

(Artículo escrito por Frederick U. Field y traducido y condensado especialmente para "TRABAJO")

Al dar un vistazo sobre nuestra política en el Lejano Oriente durante los últimos tres años, o más bien desde 1931, cuando el Japón dió el primer páso hacia la Segunda Guerra Mundial, los americanos no podemos sentirnos orgullosos de la actuación de nuestro gobierno. A pesar de la completa falta de dirección por parte del Departamento de Estado, la gran mayoría de nosotros sabíamos que el único camino a seguir contra la agresión consistía en los boicotes, los embargos, la diplomacia y todas las medidas, menos la guerra. Sin embargo, nues-

tro gobierno nos ha engañado completamente. Se nos entretenía con toda clase de excusas: "Estos son problemas muy difíciles para que el público los comprenda", "Actuaremos contra el Japón tan pronto como lo permitan las circunstancias", "Tememos que si adoptamos medidas fuertes no haremos más que provocar agresiones mayores" Y otras idiloteas políticas por el estilo. Ahora la ineptitud de esta política nos ha llevado al peligro agudo de una guerra contra enemigos a quienes nosotros mismos hemos armado y ayudado. El Japón será para los

Estados Unidos lo que Alemania para Inglaterra.

Es indudable que el gobierno americano ha sido también guiado en su política en el Lejano Oriente, por el temor de la derrota del Japón, la fortaleza contra la propagación de las ideas socialistas en el Asia Oriental. Pues que la eliminación del único país de un capitalismo conservador en toda aquella región, desataría fuerzas sociales y políticas de cuya supresión depende el statu quo de los imperios actuales. Es el temor de una China libre que fortificaría mucho las fuerzas del progreso

social, fuerzas que son consideradas como progresivas, pero que, con respecto a las naciones imperialistas, son revolucionarias sin duda alguna.

En el Lejano Oriente la victoria china resultaría de la liberación de más de cuatrocientos millones de personas, no sólo de la invasión japonesa, sino también del imperialismo americano, británico, francés, italiano y alemán. Esto es lo que parece temer el Departamento de Estado, que no hace más que fluctuar entre este temor y el otro de un estado japonés demagógico fuerte. La única aspiración del gobierno ha sido la de dejar las cosas como están. Y esto lo hace dando primero un poco a los chinos y luego un poco a los japoneses y siempre manteniendo la política exterior del país fuera del alcance de las fuerzas democráticas en los propios Estados Unidos.

Como prueba de esto último, se puede citar, además de los censos de la opinión pública que todos conocen, y que demuestran que el pueblo norteamericano quiere una política exterior verdaderamente democrática, el hecho de que cerca de doce millones de ciudadanos enviaron sus delegados a la Movilización pro-Paz de Chicago, a la cual asistieron más de 22 mil personas, entre ellas 6 mil delegados, con la consigna de la Defensa Nacional por Medio de la Democracia. La prensa nacional boicoteó por completo esa gigantesca convención, de manera que ni siquiera se la mencionó en los periódicos. Y luego, cuando 2 mil delegados de esa convención fueron a Washington a llevar ante el Congreso sus declaraciones en pro de la intensificación de la democracia y de las libertades civiles, la disminución del desempleo y del privilegio, muchos de ellos fueron detenidos, golpeados e insultados. De esto, tampoco nada publicaron los periódicos.

Pero a pesar de este boicoteo y de estas agresiones, un gran sector de los ciudadanos han formado como organismo permanente, la Movilización Americana pro Paz, como medio de luchar porque la política exterior de los Estados sea una de paz y progreso, en vez de reacción y guerra.

todo el mundo. Otra cosa que no debe pasarse por alto es que para conseguir colocación como peón en este trabajo, hay que llevar recomendación de los señores Jiménez. Lo autorizo para que con mi firma publique esta carta.

Su servidor,
José Aguilar A.
Artesano.

LA UNION SOVIETICA...

VIENE DE LA PAG. 2... biano exige ahora el establecimiento de relaciones con la Unión Soviética, Rusia Soviética, país de gran consumo, con sus 200 millones de habitantes, ha llegado a ocupar el segundo lugar entre los países importadores del azúcar peruano; en Cuba acaba de comprar varios miles de toneladas. También Perú pide ya el establecimiento de las relaciones con la URSS. Por otra parte todavía está fresco el recuerdo de cuando la URSS era

uno de los principales consumidores del benequén mexicano, ocupando casi el primer lugar entre ellos, puesto que está en aptitud de recobrar.

"La Voz de México", después de informar que iniciará ahora la publicación de opiniones responsables alrededor de este asunto, da a continuación las manifestaciones emitidas por el Gerente del Banco Nacional del Crédito Agrícola, señor ingeniero Manuel Meza, las cuales en parte dicen:

"La reanudación de las relacio-

¿Qué hay bajo los cientos de peroles que ha mandado a hacer la ESVIROLADA Secretaria de Salubridad?

¿Quién, para qué y por qué dió a hacer, por cuenta de la Junta, la fantástica cantidad de estañones-peroles que se está almacenando en las bodegas?

Se dice que son para el uso del Hospital y del Asilo, pero a nosotros nos parece extraño el caso. Sabíamos que un industrial extranjero, interesado en la fabricación de los tales "peroles", le había hecho una oferta a la Junta y hasta le había enviado una muestra. Sabíamos también que aunque el industrial afirmaba que eran de cobre estañado, peritos en la materia afirmaron que no había tal cobre y que se trataba de material de estaño bañado con una débil capa de estaño que con el uso y en muy poco tiempo desaparecería, dejando a los tales "chunches" esos, buenos nada más que para jalar el agua con que se riegan los jardines.

Por eso es que ahora nos ha extrañado saber que siempre se aceptó la oferta del mencionado industrial y que ya se le pagó \$ 8,000 (ocho mil colones) por la primera partida y se está recibiendo la se-

gunda, que debe ascender a una suma más o menos parecida. ¿Doce, catorce o diez y seis mil colones invertidos en estañones-peroles? Será que los señores de la Junta creen que la guerra se va a intensificar de tal manera y a prolongarse tanto, que por lo menos en el lapso de los quince años futuros, no van a entrar más estañones al país?

Creemos que la gran cantidad de "peroles" que se está recibiendo, podría llenar las necesidades del Hospital y del Asilo por muchos años. Lo malo es que un entendido en la materia nos afirma que los "peroles" que se pongan en uso para la cocción de alimentos, no resistirán la prueba mucho tiempo y que los que están almacenados, también se inutilizarán con el tiempo. Francamente este negocio parece que huele mal. Cualquiera diría que en el fondo debe existir algún ngocillo de los que se estilan por acá y por esto es que nos gustaría que la Junta explicara lo que hay de cierto en esto.

nes de México con la URSS, no sólo la considero conveniente sino necesaria. México es un país productor de materias primas, tanto de productos minerales como agrícolas y tiene necesidad del mayor número de clientes a quienes vender lo que produce. Por ejemplo, el café es un producto que podría tener mercado en la URSS. En la actualidad nos vemos obligados a buscar arreglos que permitan vender el mayor porcentaje de nuestra cosecha en Estados Unidos. Y como el café, hay otros muchos productos agrícolas y no cito los mineros por desconocer la condición especial en que se encuentra su producción".

"Refiriéndose después a las posi-

bilidades de que el gobierno de Avila Camacho, que toma posesión el 1º de Diciembre, lleve a cabo una de sus promesas electorales, "La Voz de México" concluye: "Este problema seguramente será resuelto por el gobierno del General Avila Camacho, quien en uno de sus discursos electorales, se refirió a la necesidad de que desaparecieran situaciones como esta, citando concretamente el caso de la Unión Soviética".

Es necesario, pues que nuestros hombres de Gobierno vayan pensando ya en establecer relaciones diplomáticas y comerciales con la Unión Soviética, si es que en realidad se interesan en evitar la ruina del país.

DESPUES DE MEXICO... (Viene de la página 1º)

empréstitos equivalentes. Añadió el orador que era peligroso comprometer al Uruguay en esta clase de acuerdos y recordó que aunque Estados Unidos cambió notablemente su política recientemente, ningún estadista, ni ningún uruguayo podía olvidar lo que la Unión hizo en México, Nicaragua, Santo Domingo y Panamá. La concurrencia en las galerías aplaudió a menudo mientras hablaba Haedo y éste declaró categóricamente: "No queremos bases de ninguna clase ni ayuda directa o indirecta para su construcción. Queremos seguir como estamos". Declaró también el doctor Haedo, que era necesario no dejarse ilusionar por las propagandas que hacen hincapié en el ataque del eje contra este continente, después de ganar la guerra y recalco que si gana Inglaterra el Uruguay se encontrará con bases inútiles cuyo mantenimiento sería costoso al país. Además estimó ridículo que el eje si atacase en América pudiera derrotar a las escuadras combinadas de Inglaterra, Estados Unidos y Brasil, antes de llegar al Uruguay. El canciller Guani, interrumpió algunas veces para manifestar que todos los acuerdos adoptados en conferencias panamericanas habían sido enviados al Parlamento para su sanción. La segunda parte del debate se caracterizó por la violencia de los ataques a Estados Unidos, principalmente por el senador Herr Sánchez, quien declaró que los acuerdos panamericanos suscritos por el Uruguay parecían destinados más bien a llevar al país a la guerra que

a mantener la paz en el continente. Señaló que Estados Unidos es un país al borde de la guerra y por lo tanto los compromisos contraídos eran peligrosos para el Uruguay. A raíz de los ataques de Sánchez y de dos senadores rojos, José Claudio William y A. Achánili, contrarios a la construcción de las bases se tuvo la neta impresión de la derrota de Guani, quien evidentemente no contaba con apoyo para salir airoso en la empresa.

LAS MOCIONES APROBADAS POR EL SENADO DE URUGUAY

MONTEVIDEO, 22.—(P. A.)— El texto de la moción aprobada esta madrugada por el senado por 25 votos contra uno es el siguiente: "Oídas las explicaciones del señor ministro de relaciones exteriores, el senado pasa a la orden del día declarando que en ningún caso prestará su aprobación a tratados o convenciones que autorizan la creación en nuestro territorio de bases aéreas o navales que importen una servidumbre de cualquier género para la nación o una disminución de la soberanía del estado". El Senado también aprobó por 20 votos esta otra declaración: "Por otra parte y totalmente al margen del tema que motivó el pedido de informes el senado debe declarar asimismo el íntimo desagrado que le provocaron los conceptos finales del doctor Guani al atribuirle a este órgano constitucional y con notoria injusticia móviles ajenos al propósito de servir honorablemente los supremos intereses nacionales".

Figuras notables de la Ciencia, el Arte y la Cultura, piden en Estados Unidos amistad con la Unión Soviética

Servicio de Inter-Continent News

NUEVA YORK, Nov. 15. — (ICN).—El Comité Americano pro Amistad con la Unión Soviética, llamó a un gran mitin para hoy por la noche en el Manhattan Center para poner de relieve el hecho de que el único camino para una paz duradera en la América es la colaboración con la U. R. S. S. El comité también anunció que había recibido un telegrama de adhesión del Rp. A. S. Sabath, de Illinois. El telegrama dice: "Creo y siento que en interés de América, ustedes están siguiendo el camino correcto al demandar una comprensión soviética-americana." Al mismo tiempo se recibió un cable de George Bernard Shaw que dice: "La amistad de Rusia significa la victoria. Que todos tratemos de conseguirla".

Muchas figuras notables de la ciencia, el arte y la cultura de América han manifestado su adhesión a esta campaña, entre los cuales se encuentran: Theodore Dreiser, Irving Shaw, el artista de la fotografía; Paul Strand, el

notable abogado y humanista Darwin J. Meserole, el profesor Henry Pantl Fairchild de la Universidad de New York, el profesor Robert S. Lynd y Walter Rautens trauch de la Universidad de Columbia; Clifford T. MacAvoy, diputado comisionado del departamento de Bienestar de Nueva York; el notable artista Rockwell Kent, editor de 'La Nación' Maxwell S. Stewart, el profesor H. W. L.

Dana, George Marshall and Victor Yakhtentoff.

Los principales oradores de este mitin memorable serán: Dr. Harry F. Ward, del Seminario Teológico; Julia Church Kilar, Muriel Draper, Herbert Witt, Secretario Nacional Ejecutivo de la Unión de Estudiantes Americanos y el notable orador doctor Thomas L. Harris. Corliss Lamont será el Presidente del mitin.

De Alajuela

Carta de un Trabajador

Alajuela 14—XI—40.

Señor Director de TRABAJO. San José.

Estimado señor:

Quiero con estas líneas que ustedes conozcan lo que con el nom-

bre de casas baratas se está haciendo en esta ciudad. ¿Cómo va a ser justo que los que tienen que aprender un oficio sean explotados como está sucediendo en este trabajo de casas baratas, pues a cuenta de baratas sólo se paga a operarios 5 colones y a peones 2 colones y en cambio a los parientes del señor Carlos María Jiménez y hermanos si pueden ganar 12, 9 y 6 colones, respectivamente.

Tenemos un chequeador sobriño de los señores Jiménez con doce colones diarios y para que no tenga que hacer nada tiene un ayudante con 9 colones diarios para que pase lista y haga las planillas y un fiscal también de la misma cepa con 6 colones diarios para que no haga nada tampoco porque nada saben hacer. Hace falta que esto lo conozca

CONVOCATORIA a los miembros de la CELULA GUADALUPE

Por este medio quedan convocados a una reunión el 27 de Noviembre, a las 7 de la noche.

José JOAQUIN SOLANO Secretario de Organización

PULLITA

Dice "La Razón" de uno de estos días, que de una información de Managua han tomado la noticia de que van a ser expulsados de Nicaragua todos los extranjeros que abiertamente manifiesten ideas antidemocráticas.

Bueno, bueno... En cambio, sin información de Managua ni nada,

nosotros decimos que los hijos de Nicaragua que lleven a cabo —obediendo instrucciones de Somoza— actos antidemocráticos como el de perseguir y encarcelar ciudadanos que manifiesten descontento con estas prácticas antidemocráticas, serán escogidos para desempeñar los puestos oficiales más altos.

COMPAÑERO

¿CUANTOS FOLLETOS de "Nuestra Soberanía ante el Departamento de Estado

HA VENDIDO UD.?

Tenemos una fuerte deuda que pesa sobre todos los militantes del Partido. Debe ser cancelada al terminar el año.